

Dr Fatou DIOUF

**Ministre des Pêches, des Infrastructures Maritimes et Portuaires (MPIMP)**

Sphères Ministérielles Ousmane Tanor DIENG

Bâtiment D, 7e étage

Diamniadio – Sénégal

14 Aout 2024

**Ampliations :**

- Mr Sven Biermann, Directeur exécutif, Secrétariat international de la FiTI
- Mr Mansor Ndour, Coordonnateur régional pour l'Afrique francophone, Secrétariat international de la FiTI

## Radiation du Sénégal de la liste de la *Fisheries Transparency Initiative (FiTI)*

*[version française]*

**Votre Excellence,**

**Madame la Ministre,**

Nous espérons que cette présente communication vous trouve en bonne santé et que les objectifs de votre département progressent de manière satisfaisante.

Le 5 juillet dernier, nous vous avons transmis une communication tentant de trouver un terrain d'entente avec le gouvernement pour permettre au Sénégal de rester dans la *Fisheries Transparency Initiative (FiTI)*. Le Conseil d'Administration international de la FiTI – l'organe de supervision mondial de l'initiative – a suivi de près le changement de régime et a reconnu que le nouveau gouvernement avait pris des mesures encourageantes en faveur de la transparence dans le secteur des pêches au cours des derniers mois (comme par exemple, la publication de la liste des navires autorisés à pêcher dans les eaux sous juridiction sénégalaise).

Sur la base de la décision prise par le Conseil d'Administration international de la FiTI lors de sa 25<sup>e</sup> réunion, le 2 juillet 2024 [BM-25\_2024\_D-04], la FiTI avait retenu que le gouvernement du Sénégal devait :

- désigner le ministère de tutelle de la FiTI et nommer un Responsable national de la FiTI et communiquer cette décision par écrit à la Présidente de la FiTI avant le 31 juillet 2024, et
- soumettre par écrit sa demande de candidature complète pour devenir un pays candidat (y compris tous les documents justificatifs) à la Présidente de la FiTI avant le 31 décembre 2024.

La communication que nous vous avons fait parvenir indiquait que le non-respect de l'une ou l'autre de ces deux échéances entraînerait la radiation immédiate du Sénégal de la liste de la FiTI.

**Le gouvernement n'ayant pas pris les mesures susmentionnées, je suis au regret de vous informer que le Sénégal est radié de la liste de la *Fisheries Transparency Initiative (FiTI)*, avec effet immédiat, conformément à la section E.1.3 du Standard FiTI.**

**Cet acte de radiation du Sénégal annule également l'engagement public pris par l'ancien Président Macky SALL le 3 février 2016.**

Dans notre communication du 5 juillet dernier, nous avons indiqué que l'administration actuelle n'avait pas fait de progrès tangibles vers la finalisation des étapes d'adhésion obligatoires requises par le Standard FiTI, malgré les efforts considérables du Secrétariat international de la FiTI, de nos partenaires et d'autres parties prenantes nationales et internationales. Malheureusement, il semble que votre administration - bien qu'elle soit peut-être disposée à le faire - n'ait pas été en mesure de mettre en œuvre les étapes proposées avant la date limite. En outre, nous n'avons malheureusement pas reçu de communication officielle de votre département concernant cette question importante ; ce qui aurait pu avoir une incidence sur la mise en œuvre de la décision de notre Conseil d'administration.

Madame la Ministre, ce retrait du Sénégal de notre liste était la conséquence prescrite et inévitable prévue par le Standard FiTI après (i) plusieurs années au cours desquelles le précédent gouvernement du Sénégal n'a pas réussi à établir les paramètres de base d'un environnement propice à la transparence et à la participation des parties prenantes dans le secteur des pêches et (ii) l'inaction du gouvernement actuel dans ces domaines, dans les délais mentionnés.

Nous espérons néanmoins que sous ce nouveau gouvernement, et en particulier sous votre management et votre leadership, le Sénégal rejoindra la FiTI afin de renforcer sa capacité à gérer ses pêcheries de manière plus transparente.

A cet effet, tout ce qu'il faut pour relancer le processus d'adhésion du Sénégal à la FiTI c'est, dans un premier temps, un engagement public du gouvernement, associé à la nomination d'un ministre de tutelle de la FiTI et d'un Responsable national de la FiTI. Il s'agirait d'un moyen concret pour l'administration actuelle de concrétiser l'engagement du **Président Bassirou Diomaye Faye** en faveur de la transparence et de la responsabilité.

En adhérant à la FiTI, le gouvernement remplira également ses engagements concernant le Plan d'action national (PAN) du Sénégal (*SN0016*) dans le cadre du *Partenariat pour un Gouvernement ouvert (PGO)* qui inclut déjà l'adhésion à la FiTI comme une étape importante.



**Dr. Valeria Merino**

Présidente du Conseil d'Administration international  
de la Fisheries Transparency Initiative (FITI)  
c/o Washington D.C. / Etats Unis d'Amérique  
Téléphone: +1 (202) 250-0376  
E-Mail: [vmerino@fiti.global](mailto:vmerino@fiti.global)

L'importance du Sénégal dans la région ne peut être sous-estimée. Nous espérons que le Sénégal saisira cette occasion de jouer un rôle de premier plan dans la gestion transparente et participative des pêches.

Tout en restant personnellement à votre disposition pour de plus amples informations, veuillez noter que le Coordonnateur régional de la FiTI pour l'Afrique francophone, **M. Mansor Ndour** ([mndour@fiti.global](mailto:mndour@fiti.global)), est basé au Sénégal et se tient prêt à accompagner votre département.

Vous en souhaitant bonne réception, je vous prie d'accepter, **Madame la Ministre**, l'expression de ma très haute considération.

A handwritten signature in black ink that reads "Valeria Merino". The signature is fluid and cursive, with a horizontal line underneath the name.

**Dr Valeria Merino**

*Présidente du Conseil d'Administration international de la FiTI*



**Dr. Valeria Merino**

Présidente du Conseil d'Administration international  
de la Fisheries Transparency Initiative (FiTI)  
c/o Washington D.C. / Etats Unis d'Amérique  
Téléphone: +1 (202) 250-0376  
E-Mail: [vmerino@fiti.global](mailto:vmerino@fiti.global)

[Fisheries Transparency Initiative, Highway Point Building, Providence / Seychelles](#)

Dr Fatou DIOUF

**Minister of Fisheries, Maritime and Port Infrastructure**

Sphères Ministérielles Ousmane Tanor DIENG

Bâtiment D, 7e étage

Diamniadio – Senegal

14 August 2024

Copy to:

- Mr Sven Biermann, Executive Director, FiTI International Secretariat of the FiTI
- Mr Mansor Ndour, Regional Coordinator Francophone Africa, FiTI International Secretariat

## Delisting of Senegal from the Fisheries Transparency Initiative (FiTI)

*[English version]*

Your Excellency,

Dear Minister Diouf,

We hope that upon receipt of this communication, you are doing well and that the objectives of your administration are progressing satisfactorily.

On July 5<sup>th</sup>, we send you a communication attempting to find common ground with the government to remain in the Fisheries Transparency Initiative (FiTI). The FiTI International Board – the initiative's global oversight body – considered the change of government and recognised that the new government took encouraging steps towards fisheries transparency in the last months (such as the publication of a list of vessels authorised to fish in waters under Senegalese jurisdiction).

Based on the Board's decision reached during its 25<sup>th</sup> meeting on the 2<sup>nd</sup> of July 2024 [BM-25\_2024\_D-04], the FiTI determined that the government of Senegal needed to:

- appoint the FiTI Lead Ministry and a FiTI National Lead and communicate this decision in writing to the FiTI Chair by 31 July 2024, and
- submit its complete Candidate Country application in writing (including all supporting documents) to the FiTI Chair by 31 December 2024.



**Dr. Valeria Merino**

Présidente du Conseil d'Administration international  
de la Fisheries Transparency Initiative (FITI)  
c/o Washington D.C. / Etats Unis d'Amérique  
Téléphone: +1 (202) 250-0376  
E-Mail: [vmerino@fiti.global](mailto:vmerino@fiti.global)

The communication we sent stated that missing either one of those two deadlines would result in the immediate delisting of Senegal from the FiTI.

**As the government of Senegal failed to take the steps mentioned above, it is with great regret that I must inform you that Senegal is being delisted from the Fisheries Transparency Initiative (FiTI), following section E.1.3 of the FiTI Standard, with immediate effect.**

**The act of delisting Senegal also voids the public commitment made by former President Macky Sall on 3 February 2016.**

In our communication of July 5<sup>th</sup>, we mentioned that the current administration had not shown any tangible progress towards finalising the mandatory sign-up steps of the FiTI Standard, despite significant endeavours from the FiTI International Secretariat, our partners, and other national and international stakeholders. Unfortunately, it seems your administration – although maybe willing – could not act on the proposed steps before the deadline. Also, unfortunately, we did not receive any official communication regarding this important matter, which could have impacted the implementation of our Board's decision.

Dear Minister Diouf, this delisting was the prescribed and unavoidable consequence written into the FiTI Standard after several years in which Senegal's previous government failed to establish the basic parameters for an enabling environment of transparency and stakeholder participation in the fisheries sector and inaction on the above within the mentioned deadlines from the current one.

We nevertheless hope that under this new government, particularly under your administration and leadership, Senegal rejoins the Fisheries Transparency Initiative to improve its capacity to manage its fisheries more transparently.

All that is required to start anew in the process of joining the FiTI, as initial steps, is a public commitment of the government, combined with the appointment of a FiTI Lead Ministry and a FiTI National Lead. This would be a concrete route for the current administration to implement President's Bassirou Diomaye Faye's pledge towards transparency and accountability.

By joining the FiTI, the government will also fulfil its commitments under *Senegal's Open Government Partnership (OGP) National Action Plan of the OGP (SN0016)*, which already includes the implementation of the FiTI as a milestone.



**Dr. Valeria Merino**

Présidente du Conseil d'Administration international  
de la Fisheries Transparency Initiative (FITI)  
c/o Washington D.C. / Etats Unis d'Amérique  
Téléphone: +1 (202) 250-0376  
E-Mail: [vmerino@fiti.global](mailto:vmerino@fiti.global)

The importance of Senegal in the region cannot be understated. We hope Senegal embraces this opportunity to lead in transparent and participatory fisheries management.

While I remain personally at your disposal for further clarifications, kindly note also that the FITI's Regional Coordinator for Francophone Africa, Mr Mansor Ndour ([mndour@fiti.global](mailto:mndour@fiti.global)), is based in Senegal and stands ready to assist your Ministry.

Please accept the expression of my highest consideration.

A handwritten signature in black ink that reads "Valeria Merino". The signature is fluid and cursive, with a horizontal line drawn underneath the name.

**Dr Valeria Merino**

*Chair of the FITI International Board*